



Médecins et pharmaciens catalans vont soigner ensemble les hypertendus

a collaboration entre pharmaciens et médecins existe ■déjà à un niveau local, mais cet accord la porte à un niveau institutionnel, une première en Espagne », explique Roger Vinyeta, l'un des responsables de la Société catalane de médecine familiale et communautaire (3 900 médecins). L'accord signé récemment avec le Collège des pharmaciens de Barcelone (COFB) répondait à une attente. « Nous sentions depuis longtemps la nécessité d'une collaboration plus étroite avec les médecins de famille », reconnaît Mercé Barau, une des dirigeantes de la COFB.

Uniformiser le service offert par les pharmacies aux patients et

faire de l'ordonnance électronique un canal d'intercommunication entre médecins et pharmaciens sont les deux idées fortes du projet. « En unifiant les procédures, nous apportons une garantie de qualité. En intensifiant la relation avec le médecin, nous devenons des assistants de santé », estime Mercé Barau.

Pas de compensation financière pour l'instant

L'hypertension et les maladies pulmonaires sont les deux chantiers prioritaires. Dès septembre ou octobre prochain, les pharmaciens pourront, moyennant une formation préalable et le strict respect de protocoles en cours d'élaboration, intervenir dans ces

deux domaines. « Pas en se substituant à nous, mais en contrôlant le suivi et la bonne prise du traitement et en nous avertissant le cas échéant », précise Roger Vinyeta. S'agissant de l'hypertension artérielle, le protocole définira quand le pharmacien doit orienter vers une un généraliste ou vers les urgences, demander au médecin un changement d'ordonnance, intervenir auprès du patient pour un meilleur suivi du traitement. En cas de succès, l'expérience pourrait être élargie : cholestérol, ostéoporose...

Débordés, les médecins de famille catalans sont demandeurs et les pharmaciens se disent prêts à appliquer les protocoles sans compensation économique. Jusqu'à un certain point. « Certains actes exigeant un surplus de travail devront être remboursés aux pharmaciens en accord avec le gouvernement régional », admet Mercé Barau. Et de citer l'exemple des pharmaciens basques qui ont déjà obtenu de leur gouvernement régional le remboursement de la préparation hebdomadaire des médicaments pour les patients polymédiqués. A moyen terme, la COFB ne verrait pas d'un mauvais œil que les revenus des pharmacies dépendent moins de la quantité de médicaments vendus et plus des soins apportés.

Armand Chauvel



L'Université d'Helsinki **veut acquérir** des pharmacies suédoises

√liopiston-Apteekki est une exception dans le paysage européen de la pharmacie. Une anomalie même dans son propre pays qui interdit aux non-pharmaciens de détenir des officines. Cette chaîne de 16 pharmacies (268 M€, 5 % de croissance par an, 951 salariés dont 55 % de pharmaciens) appartient à... l'Université d'Helsinki à qui elle reverse près de 20 % de son chiffre d'affaires. Comme le révèle le site allemand Pharma Adhoc, la Yliopiston-Apteekki a fait savoir son intention d'être au nombre des acquéreurs potentiels des 946 officines suédoises en passe d'être privatisées depuis la libéralisation du mar-



La chaîne Yliopiston-Apteekki détient déjà des pharmacies en Estonie et en Russie.

ché autorisée par le Parlement suédois le 12 mai dernier.

Les répartiteurs dans les starting-blocks

Le monopole de la distribution que détient la chaîne de pharmacies Apoteket, propriété de l'Etat suédois, sera donc levé le 1er juillet. Ce qui signifie que la voie est désormais ouverte pour Celesio, Phoenix, Oriola ou encore Alliance Boots. Dans un premier temps, 466 officines devraient changer de main. Quant à Yliopiston-Apteekki, cette chaîne hors norme dont le statut privilégié remonte à 250 ans, elle n'en est pas à son coup d'essai. Installée depuis cinq ans en Estonie où elle détient dix officines, elle a investi la Russie il y a trois ans et compte huit YA Universitetskaja Apteka à Saint-Pétersbourg, soit 168 salariés dans ces deux pays. ■

Marie Luginsland et Laurent Lefort

en bref

ÉTATS-UNIS

Pfizer, c'est cadeau!Pfizer compte offrir 70

Pfizer compte offrir 70 de ses médicaments dont Lipitor (atorvastatine) et Viagra aux Américains sous traitement depuis au moins trois mois s'ils ont perdu leur emploi et leur assurance santé depuis le ler janvier, et ce pour une durée d'un an. Un moyen de fidéliser comme un autre, alors que des brevets vont expirer...

ALLEMAGNE

Pas de crise pour les laboratoires

L'industrie pharmaceutique allemande est l'un des seuls secteurs de l'économie non touchés par la récession. Deux tiers des fabricants s'attendent même à une hausse d'activité cette année.